# Granada Ho

www.granadahoy.com

Medicina recibirá hoy la licencia para iniciar el curso en el PTS >16 La Junta dice que el arreglo de la Avenida de Carlos V es cuestión del Ayuntamiento •8

Jorge Martínez, el elegido para 'apagar el fuego' en TG7 > 10

EL TRIBUNAL DICTAMINA QUE PRESCRIBE PARA LOS OTROS ONCE IMPUTADOS >13

# El caso de abusos en la Iglesia sólo continuará contra el padre Román

- La Audiencia desestima los recursos de las acusaciones particular y popular
- El auto, que es firme, descarta los delitos de asociación ilícita y corrupción de menores

14-15 APERTURA DEL AÑO JUDICIAL

# Del Río insta a los partidos a alejar la justicia de "réditos electorales"



• El presidente del TSJA reclama que no se ralentice su modernización tecnológica

6-7 TRAS 60 AÑOS DE PROMESAS

## El Gobierno se lanza a buscar soluciones para la conducciones de Rules

- Agricultura se reunirá con la Junta el día 22 para desbloquear el proyecto
- 8 JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS EN LA CALETA

Los granadinos ya 'montan' en Metro

 Gasol, con 40 puntos ante Francia, lleva a España a la final del Eurobasket y a Río

DP 12 PÁGINAS

GRANADA HOY | Viernes 18 de Septiembre de 2015

### **OPINIÓN**

#### El termómetro



@enriquenov

### GÜRTEL, TEMPORADA FINAL

S ya un lugar común esa creencia general del siglo XXI acerca de que los mejores guiones ya no se los llevan los grandes estudios cinematográficos de Hollywood sino las productoras de televisión. Las series por su extensión permiten a los buenos guionistas profundizar en tramas, en persona-

ies v en situaciones de un modo al que no podrían aspirar las películas como las concebíamos en el siglo XX. Y así series como Boardwalk Empire, The Wire, Los Sopranos o House of Cards, por citar solo unas pocas, son unánimemente alabadas con los superlativos que antes se reservaban a las obras maestras del cine o a las películas de autor. Tal vez si la trama Gürtel hubiera contado con alguno de los grandes escritores que crearon estas series inolvidables para imprimirles un poco de glamour, algo de verosimilitud y al tiempo sacudirle el aire casposo que envuelve cada uno de sus episodios, solo tal vez, no estaríamos a estas alturas hastiados de tanto cutrerío, de tanta cara dura y de tanta hipocresía como han destilado los principales actores del culebrón.

Con todo, hay que reconocer que el elenco sí que ha sido inmejorable, y que ningún actor conocido podrá superar el clímax de la historia, esa escena converti-

da ya en icono de la sin par indecencia hispana en la que el jefe de jefes, rodeado de sus más notables secuaces, se traba y le brotan los tics del embustero mientras afirma en extraño circunloquio que nadie podrá probar que no son inocentes... cumbre de la ignominia patria. A nuestro modo, vamos cerrando fases del culebrón sin que nunca pase nada. Coinciden en el tiempo una película, *B*, una especie de biopic sobre Luis Bárcenas, y un libro, *Queríamos tanto a Luis* (un título bien traído aunque el argumento convierta en inmerecido el homenaje al gran Cortázar),

Hay que reconocer que el elenco ha sido inmejorable y que ningún actor podrá superar el clímax de la historia que vienen a recordarnos justo a tiempo la gran vergüenza de estos años. Es verdad que la lista de agravios del Gobierno Rajoy, aunque hubiera sido un prodigio de honestidad y gallardía, es suficientemente extensa como para hacerle caer por motivos exclusivamente de gobernanza, por así decir, pero incluso si la legislatura hubiera sido un ejemplo de virtudes con consecuencias sanas para la población -nada más lejos de la realidad-, el simple hecho de que todos sepamos a estas alturas sobre la financiación ilegal de su partido y sobre el reparto de dinero negro entre sus dirigentes, merece un reproche electoral sin paliativos.

En un país con cultura y ética democrática hace mucho tiempo que tendrían que haber dimitido, pero ya que en el reino bananero de España (ni siquiera damos para república) esto no sucede por los cauces naturales, démosle puerta desde las urnas. El momento se acerca.

#### La mirada urbana



## La Alhambra fascina al ex presidente de Uruguay José Mújica

Cualquiera que visita la Alhambra queda fascinado por su belleza. Esto es lo que le ocurrió ayer a un político e intelectual de la talla de José Mújica, ex presidente de Uruguay, que hizo un hueco en su apretada agenda porque no quería marcharse de Andalucía sin visitar la fortaleza nazarí. Antes de iniciar el recorrido, fue recibido por el director del conjunto monumental, Reynaldo Fernández, quien le ofreció firmar en el libro de honor, donde escribió: "Al fin estoy casi en el paraíso que los hombres pudieron conseguir y conservar".

#### Lapidario

#### EL METRO MÁS REAL

OS granadinos pudieron comprobar ayer que el Metro, esa obra faraónica que ha destruido y arreglado las calles de media Granada es real. Con motivo de la Semana Europea de la Movilidad, los ciudadanos pudieron subirse a esta infraestructura, descubrir sus colores, sus asientos y, en definitiva, corroborar que todos esas noticias que hablan de la llegada del Metro son verdad. Ahora solo falta la segunda parte, la más difícil: que eche andar.

## ESTRENANDO FACULTAD

OR fin la burocracia ha fluido más rápido de lo normal y el nuevo edificio de la Facultad de Medicina de la UGR tiene la licencia municipal, un requisito imprescindible para que el martes los alumnos puedan empezar el curso por todo lo alto. Cierto es que, al no haberse trasladado el hospital, los estudiantes tendrán que desplazarse para hacer sus prácticas. Pero esa es otra historia.

#### Lo más leído en la web

## www.granadahoy.com



#### **Tráfico**

Cinco nuevos radares ponen en la provincia

La instalación de un radar el miércoles en la A-44, a la altura del Centro Comercial Nevada, se convirtió en el tema del día en las redes sociales. La DGT ha instalado un total de cinco nuevos radares en diversos puntos de la provincia.



#### **Universidad**

Medicina, sin licencia para abrir a 5 días del curso

Los alumnos de Medicina están citados para iniciar sus clases el próximo martes, pero su nuevo edificio en el Parque Tecnológico de la Salud, a solo cinco días –por ayer– del comienzo, no dispone de la licencia municipal para su ocupación.



#### **Transporte**

La tarjeta única se extenderá al Metro

La llegada del Metro a Granada no implicará cargar con otra tarjeta más. La red de Consorcios de Transporte Metropolitano de Andalucía implantó un bono único que permite viajar en autobuses urbanos e inte-

rurbanos y se ampliará al Metro.

Viernes 18 de Septiembre de 2015 | **GRANADA HOY** 

#### **GRANADA**



El mobiliario ya está instalado y el material sigue llegando.

#### TUNI CUESTA

# Medicina consigue la licencia que garantiza su apertura el martes

• El Ayuntamiento aprobó ayer, a unos días del inicio de curso, el documento después de los ajustes de urgencia realizados

#### L. Quero GRANADA

El nuevo edificio de la Facultad de Medicina de la Universidad de Granada (UGR) obtuvo al fin ayer la licencia municipal, que es un requisito imprescindible para su apertura, prevista para el próximo martes, 22 de septiembre. El documento llegó con retraso, a muy pocos días del inicio de curso, porque el Ayuntamiento exigió algunos ajustes en las obras, que se han tenido que llevar a cabo en los últimos días.

El traslado de la Facultad de Medicina desde el viejo edificio en la Avenida de Madrid hasta las nuevas instalaciones del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud (PTS) se ha estado realizando estos meses estivales y en los últimos días se le ha dado una última aceleración con el objetivo de que los alumnos se incorporen directamente a este centro el primer día de clases.

Pero el pasado miércoles aún faltaba un requisito imprescindible para su apertura al público la semana próxima, que era la licencia de ocupación. Este documento que otorga el Ayuntamiento de Granada tiene por objeto comprobar que el uso previsto para un edificio es conforme a la normativa y a la orde-

nación urbanística de aplicación. Además se comprueba la adecuación de las obras ejecutadas a la licencia de obras que fue concedida al inicio. Según confirmó a este periódico la edil de Urbanismo, Isabel Nieto, este mes aún faltaban algunos detalles relacionados con seguridad, accesibilidad y terminaciones de exteriores. La empresa encargada de la obra ha tenido que ejecutar esos cambios de urgencia para obtener la licencia a tiempo para su apertura.

#### Varias décadas y 135 millones para el campus sanitario

El nuevo campus sanitario de la Universidad de Granada en el PTS es un proyecto que ha tardado más de dos décadas en cuajar. La inversión global de 135 millones de euros ha permitido contar con dos nuevas Facultades, la de Medicina y Ciencias de la Salud, así como un edificio de servicios generales con comedor, biblioteca y paraninfo. La construcción de nuevas facultades queda aplazada sin perspectivas de futuro próximo.



La rectora, Pilar Aranda, hizo una visita institucional al alcalde.

Medicina contará a partir del próximo martes con un edificio de 42.680 metros construidos que ha costado 64 millones de euros entre obra y nuevos equipamientos.

A pesar del estreno de unas flamantes instalaciones repartidas en 3 edificios con 11 plantas de altura, parte de la comunidad universitaria perteneciente a este centro es reticente al traslado y hasta el último momento hay quienes siguen lamentando que no se hubiera esperado a hacerlo el curso próximo, cuando ya esté en funcionamiento el hospital del PTS. La apertura de este nuevo equipamiento sanitario, con el que estudiantes y profesores de Medicina interactuarán, está previsto para abril del año próximo.

Pero la Universidad de Granada ha preferido no condicionar su calendario de puesta en marcha del nuevo campus sanitario a la espera del hospital, que está en manos de la Junta de Andalucía y que ya arrastra años de retrasos.

Con la apertura de Medicina, la UGR estrena ya todas sus nuevas instalaciones en el PTS, donde ya funciona desde el curso pasado la Facultad de Ciencias de la Salud. Los más de 3.000 usuarios de ambas Facultades contarán también con otro edificio de estreno, donde se albergan comedores, biblioteca, auditorio, cafetería. Unas instalaciones que han supuesto otra gran inversión de 46 millones de euros.

#### **EN BREVE**

#### C's critica que más de 5.000 jóvenes no pueden acceder a la FP

EDUCACIÓN. El portavoz del grupo de Ciudadanos (C's) en el Ayuntamiento de Granada, Luis Salvador, criticó ayer que más de 5.000 jóvenes granadinos no han podido acceder a la Formación Profesional (FP) y reivindicó el "necesario papel" que debe jugar la FP en el desarrollo económico en una ciudad. "En Granada hay un desempleo juvenil de más de 50% y en el mercado laboral existe una demanda de profesionales técnicos cualificados mayor que el número de titulados", precisó Salvador.



#### Premian un proyecto de innovación docente de la UGR

**RECONOCIMIENTO.** El Colegio de Licenciados en Educación Física de Andalucía ha premiado un proyecto de innovación docente de la UGR. Se trata de una iniciativa de gamificación que utiliza conceptos de los videojuegos para solucionar problemas de la vida real, y se llevó a cabo en el Grado en Ciencias de la Actividad Física y del Deporte. El proyecto, logró un incremento muy significativo de los hábitos saludables de vida y actividad físico-deportiva de los alumnos participantes.

## Granada acoge un simposio mundial sobre fibromialgia

CONVOCATORIA. La UGR acoge un simposio internacional sobre fibromialgia y dolor crónico, concretamente la sexta edición del International Symposium for the Study of Chronic Pain and Fibromyalgia Fibrosymposium 2015, que tendrá lugar hoy y mañana. La rectora, Pilar Aranda, inaugurará hoy el encuentro, en una jornada que contará con la presencia del investigador israelí Dan Buskila, profesor de medicina interna en Israel, y ocho mesas de expertos en dolor.